

el de curar enfermedad tan terrible por medio de paliativos, de efectos contraproducentes y que no son la medicina indicada: el trabajo.

La vagancia también es una de las causas íntimas de esa terrible plaga social que ha existido siempre pero que hoy se presenta más hosca, más despiada que nunca; el pauperismo, que es la miseria aceptada y transmitida de generación en generación por los que han perdido el sentimiento de la previsión y de la dignidad.

Y pregunta de lo que son á los que forman generalmente la ola negra de los motines. Son vagos que aprovechan el momento oportuno para salir á la calle á echar por tierra lo que otros levantaron. El populacho desenfrenado y soez que brota de sus oscuros antros con la tea encendida en la mano; no del taller, merada sosegadísima donde no hay más llamas ni más humo que el que despiden el carbón de piedra que alimenta las grandes máquinas y las luces del gas que alumbran cuadro tan sereno y sonriente.

¿Cuántas fuerzas perdidas en tanto ser entregado voluntariamente á la miseria más irritante! Brazos robustos de obreros que harían con su trabajo la felicidad propia y la de sus hijos, y que prefieren verlas harapientas y mendicantes; inteligencias clarísimas que brillarían como estrellas de primera magnitud extendiendo sus fulgores sobre la humanidad ávida de saber; pero atrofiadas por que en su aversión á hacer algo no quieren recoger en su cerebro ni aún la más insignificante idea; artistas inspirados en cuya frente brilla la aureola del genio como nimbo de luz, que se apaga al frío soplo de un marasmo incalificable... hé aquí las consecuencias fatales de un mal que cada día parece tomar mayor incremento.

Felices, pues, los laboriosos; felices mil veces ellos que persiguen un ideal que los incita y alienta; tienen conocimiento de su misión. Y si en la cruenta lucha de la vida caen en lo oscuro ¿qué importa?

Siempre habrán sido héroes.

L. ARRENDADO.

Ecos y recortes.

Nuestro querido amigo D. Luis Felipe Aguilera, que en 1881 y 1884, luchando de oposición, triunfó en el distrito de Almadén; que en 1885 fué derrotado solo por 81 votos, mediante ilegalidades que produjeron la utilidad del acta del candidato ministerial triunfante; y que en aquel mismo año, combatiendo solo y enfrente de una formidable ambición, obtuvo nutrida votación para Senador, faltándole no más que *siete* votos para triunfar, todo lo cual revela las simpatías con que cuenta en dicho distrito y en la provincia entera, ha sido proclamado candidato á la Diputación á cortes por muchos comités del partido liberal, de cuyos acuerdos tiene conocimiento su ilustre jefe Sr. Sagasta. Por esa proclamación, el Sr. Aguilera ha presentado su candidatura, con perfecto é inalienable derecho, sin decir á nadie que lo hace *en nombre del partido liberal*, aunque afirmando que pertenece á él desde que el ilustre General López Domínguez realizó, con aplauso de todos los liberales, su último y patriótico acto político.

El procedimiento liberal y democrático consiste en que los Comités designen y proclamen sus candidatos, porque la soberanía reside en el pueblo y es te es quien, conociendo sus necesidades é intereses, así como también las fuerzas y simpatías que cada candidato tiene, puede designar acertadamente quién haya de ser su representante en cortes.

Por lo demás, abrigamos el convencimiento de que ni los Comités que proclamaron la candidatura del Sr. Aguilera, ni este al aceptar, agradecido, tan señalada honra,

pensaron jamás en imposiciones de ninguna especie, sino en ejercer derechos é iniciativas á todas luces legítimos, considerando aquellos comités que el Sr. Aguilera, por los antecedentes expresados y por las condiciones especiales que le adornan, podría servir dignamente en las futuras Cortes los intereses del partido liberal.

Y en cuanto al Sr. Aguilera se refiere, hemos oído á personas que nos merecen entero crédito, que desea la unión y armonía de todos los demócratas liberales del distrito de Almadén, que ha olvidado por completo antiguas luchas y disidencias sostenidas entre elementos políticos que fueron afines y que hoy viven á la sombra de una misma bandera que, dentro ya del partido liberal y aceptando la jefatura del Sr. Sagasta, compartirá por igual su cariño y sus servicios entre todos los liberales, sin exclusivismos ni preferencias que serían incompatibles con la lealtad de su carácter y con la rectitud de su conciencia.

Cortamos de nuestro colega *La Provincia* en corroboración del juicio que habíamos emitido respecto al alcalde dimisionario.

«El Alcalde-Presidente D. Manuel José Pinilla, con un celo é interés estimados, reunió la Junta local de extinción y en sesión se trató en primer lugar de poner en cobranza el reparto y autorizar á dicho Alcalde como jefe de la Corporación y de la Junta para organizar los trabajos, persiguiendo los focos del insecto con la gosolona, que tan á tiempo han recibido este año los pueblos.

Las cuadrillas han funcionado bajo la inmediata inspección de dicha autoridad; por muchos días le vimos el primero á caballo recorriendo los puntos infestados, logrando con este proceder y acierto arrancar del todo á la agricultura en general, el mas poderoso de los enemigos; así es que sin distinción de partidos, todo el pueblo ha aplaudido semejante conducta en su primera autoridad y está orgulloso, al ver, que gracias á ella, se han visto, como por encanto, libres este año del voraz insecto todos los campos de aquella ciudad, tan castigados hace muchos años.

Aun cuando no somos amigos particulares del citado Alcalde, un deber de imparcialidad y gratitud nos obliga á consignar tales hechos y dar la enhorabuena al pueblo de Daimiel por tener á su frente un hombre de las especialísimas condiciones de D. Manuel José Pinilla, que siempre se halla dispuesto á sacrificar su salud y sus intereses en pró del bien de sus administrados.»

El conocido comerciante de esta localidad Sr. Tejedor, nos replica la inserción del siguiente telegrama:

«Minguez.—*Correspondencia España* Madrid

Ocorre aquí cosa original; hace días contraté con ayuntamiento dos corridas de toros para la feria. Hoy las suspende sin causa justificada alegando estado sanitario perjudicando mis intereses. Recibo carta detallada. Fau.»

¿CONVIENE SUSPENDER LA FERIA?

Reunida la Junta municipal de sanidad el domingo último, el Sr. alcalde consultó á los vocales si convenía suspender la feria anunciada para los días 29, 30 y 31 del actual, en vista de las alarmantes noticias de haberse declarado oficialmente el cólera morbo en Argés y Llerena, pueblos de las colindantes provincias de Toledo y Badajoz respectivamente.

La opinión de la mayoría de dicha Junta, fué, que desde luego debía suspenderse la feria para impedir que aquí venga gente de todas partes, y quizás de pueblos donde haya epidemia; y que sino se suspende, puede peligrar la salud pública de esta villa por la imposibilidad que hay de ejercer una completa vigilancia en la vasta circunferencia que tiene nuestra población.

La Voz de Valdepeñas (ya saben nuestros lectores que nos referimos á Valdepeñas) opina lo mismo que los ilustrados individuos de la Junta municipal de sanidad, porque el mejor régimen de la salud consiste en adoptar cuantas precauciones sean necesarias.

Se duda si el nuevo alcalde estará conforme

El señor ministro de la Gobernación, teniendo en cuenta el gran número de reclamaciones y rectificaciones en las listas electorales, ha acordado ampliar el plazo por cinco días.

En su virtud, dichas reclamaciones podrán

hacerse ante las juntas municipales hasta el día 20 del corriente.

Por la junta provincial de la Liga agraria se ha dirigido una circular á los agricultores más caracterizados é importantes, convocándolos á una junta general para su reconstitución, consultándoles algunos extremos referentes á la conducta que debe seguir la asociación ante la crisis agrícola y las próximas elecciones.

Terminada la circular que la junta central del censo ha de dirigir á las provinciales, dándoles cuenta de los acuerdos que ha adoptado en sus tres últimas sesiones, ha sido remitida al Sr. Alonso Martínez para que la corrija y firme, y en cuanto la devuelva se publicará en la *Gaceta*.

Ayer aparecieron pasquines cuyo contenido no creemos prudente publicar, y en ellos se excitaba al público á amotinarse en contra de un concejal forastero, por suponerle principal instigador de la supresión de la feria.

No es esta la primera vez que la opinión, movida, no se sabe por quién, se manifiesta contra ese concejal á quien parece se piensa elegir teniente de alcalde, y creemos que las autoridades deben inquirir los nombres de los autores de los pasquines, pues no está lejos la fecha en que en Daimiel se cometieron desmanes contra la propiedad de otro teniente de alcalde (D. Lorenzo Alvarez) y deben evitarse esas ocurrencias tan poco cultas.

Si la causa de la supresión de la feria es la carencia de fondos, organicéense suscripciones populares por los interesados en que la haya, recójense firmas para una solicitud al ayuntamiento, y empiecen los partidarios de la feria á cubrir la lista de suscripciones con las cantidades que puedan.

Si la causa de la suspensión es el estado sanitario... entonces, respétense los acuerdos de la Junta de Sanidad, ante todo y sobre todo; y si se quieren armonizar los intereses de unos y otros aplácense en último caso los espectáculos y ferias hasta San Miguel.

Tal es nuestra opinión.

El lunes recibió el alcalde interino Sr. Villalón el siguiente telegrama-circular:

«Gobernador á Alcalde.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama de hoy, me dice:

«La urgente necesidad de evitar la propagación del cólera, exige que V. S. dicte las órdenes oportunas para que las cuadrillas de segadores y demás individuos de ocupaciones análogas que viajan agrupados sean objeto de particular inspección, procedentes de puntos epidemiados, proporcionándoles alojamiento en sitio aislado para prácticas de observación, saneamiento y desinfección. Si durante el periodo de observación se manifestase caso alguno sospechoso, procederá con toda energía y prontitud al aislamiento del enfermo y de todos sus compañeros. Las operaciones de saneamiento y desinfección se ejecutarán bajo dirección facultativa y en la forma más conveniente á los intereses de la pública salud.
Lo que traslado etc.»

Sección de Noticias.

En Reus se han envenenado tres niños comiendo el fruto del zumaque.

Uno de ellos ha fallecido, y los otros dos están muy graves.

En Kertsch (Crimea), se ha descubierto á profundidad de catorce pies, una catacumba enorme dividida en tres compartimientos.

Las paredes están cubiertas de pinturas al fresco, que representan dioses griegos, y escenas de la vida de la antigua Grecia.

Lo mas interesante es una inscripción en griego antiguo, cuya traducción exacta es la siguiente:

«Este santuario ha sido construido por Sorax, quien jamas, en su vida ha profanado los huesos de sus semejantes, por cuya razón conjura á las personas que creen en los dioses, que dejen en paz sus huesos. Si no es atendida esta súplica, los dioses se encargará de castigar á sus profanadores.»

Según dice un periódico ruso, la antigüedad de esta catacumba se remonta al tiempo de la guerra de Troya.

En las inmediaciones de Sevilla se ha encontrado una plancha de bronce que contiene, á lo que parece, el discurso de un conscripto al Senado romano aprobando varias reformas sobre los juegos del circo y especialmente sobre los gladiadores.

Pertenece esta plancha al segundo siglo de la Era cristiana, y debió grabarse en el reinado de Cómodo, porque ofrece la singularidad de tener borrado su nombre, viniendo, por tanto, á ser una prueba del decreto del Senado Romano, citado por Lamprido, y testimonio de los odios y desórdenes que dominaron en el Imperio en aquella triste época.

Suma y sigue. Por el Estrecho de los Dardanelos han pasado nueve buques con cargamento de trigo, uno de cebada y dos de maíz.

De los primeros, cuatro van consignados al puerto de Gibraltar.

El gobernador de Soria ha iniciado la idea de celebrar en aquella ciudad una Exposición Agrícola Regional.

Los periódicos franceses inician otra campaña contra el enyesado de los vinos.

Lo advertimos á los vinicultores españoles para que se prevengan durante la próxima vendimia y os eviten perjuicios irreparables.

Un periódico de Granada dice que una señora anciana profesora de instrucción primaria y á quien se debe tres años de sueldo implora la caridad pública.

La Junta central de defensa contra la filoxera ha acordado enviar á Francia una comisión con objeto de estudiar todo lo relativo á la adaptación de cepas americanas.

Han empezado á expenderse en Barcelona sobres anunciadores que se venden al precio de 10 céntimos y contienen el sello de franco de 15, lo que reporta al comprador una economía de 5 céntimos por carta, sin contar el valor del sobre.

El domingo se suicidó en Santander, disparándose dos tiros en la cabeza, un sujeto llamado Francisco Rey Cubero, que pocos días antes había quedado coecante.

Se cree que ésta habrá sido la causa de su determinación.

El jueves fué conducido á la última morada el cadáver de nuestro particular amigo D. Manuel Cambronero.

Reciban sus desconsolados hijos la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que hoy lloran.

EL CÓLERA EN EL EXTRANJERO.

En Francia.—El Boletín financiero del *Diario de los Debates* se hace cargo del rumor de haberse presentado en París algunos casos de cólera; pero nada ha confirmado hasta ahora aquella especie.

En Egipto.—Un despacho oficial de Djeddah señala haber ocurrido 180 casos de cólera fulminante en Egipto, añadiendo que se ha prohibido el embarque de los peregrinos.

O Século, de Lisboa, dice que se han presentado casos de cólera en Covilha, Elvas, Cintra, y en la calle de San Lázaro de Lisboa; y según el *Diario de Badajoz*, uno de los casos de Elvas ha sido fulminante, puesto que la persona invadida era una mujer que murió á las pocas horas.

Según noticias de Djeddah (Arabia), el cólera hace grandes estragos de aquella población, registrándose diariamente por término medio un centenar de defunciones causadas por tan terrible epidemia.

Según los datos que existen en el ministerio de la Gobernación resulta que desde que se inició la epidemia reinante hasta el día de ayer, ha habido en todos los pueblos atacados por el cólera 1 575 invasiones y 772 defunciones.

Se ha recibido en la aduana de Irún, procedente de Roma, la estatua de Méndez Nuñez, que ha de erigirse en Vigo dentro de pocas días.